

Principauté de Monaco

MUSÉE ANTHROPOLOGIQUE

DIRECTION



Monaco, le 17 Décembre 1904

Cher Monsieur,

Ne voyez pas dans mon retard
de vous accuser réception du
retour des silex des jardins
St-Martin un signe de paresse.
J'étais absent.

Je vous remercie de tout cœur
des renseignements que vous
me donnez. Les outils n'étaient
pas les produits d'une industrie
très ancienne et particulièrement
intéressante parce qu'elle s'est
trouvée associée à un nombre
considérable d'ossements de
chevreuil qui prouverait un
état de température déjà adoucie
mais pas tant pourefois qu'on

me retrouve encore la grande marmotte.

Nos conclusions ont eu un bon effet. Je suis retourné dans le souterrain, et en faisant sonder le terrain, j'ai découvert un nouveau juif qui ressemble au juiflet allongé d'une grande bouteille, celle-ci représentée par une chambre, à propos de laquelle, qui s'élargit à mesure que nous la vidons. Elle est remplie de blocs et de sable et n'a jusqu'ici fourni que des os éclatés, quelques débris de cerf et du lapin. Cette galerie est la continuité de celle que nous avons exploitée et j'espére toujours y retrouver des débris humains mieux caractérisés que ceux que nous avons récoltés.

Lorenzi vous enverra un débris de paroi percée de trous

de litticidomes. J'y trouverai l'os troué. Ne vous inquiétez pas du caillot noir, indice des os de niveau moyen. L'os en question date des premiers temps de la fouille. Je le trouvai à une hauteur de remplissage que j'ai identifiée à une façon certaine avec celle des foyers B. Il appartenait à un feu avancé, où se trouvaient une canine et un fragment de mandibule d'ours des cavernes et une corne de grand cerf.

Je suis vivement tombé de la bienveillance avec laquelle vous accueillez mes mystiques. Les recherches ne sont intéressantes que quand on sait à peu près où l'on est, et je vous remercie d'éclairer ma voie.

J'ai de bonnes nouvelles de M. Bonle et Verneau. Le musée océanographique avance. Il sera, croit-on, achevé au mois d'avril prochain ; mais le régime

a change'. L'administration
nouvelle a introduit dans le
vocabulaire le mot économie
que je me suis fait rejeter
deux fois, croyant avoir mal
entendu. Quant c'était le
Prince qui payait, rien n'était
trop beau. Je plains Richard,
quant à nous, nous vivons
ici comme maynière dans
les cavernes, petitement, mais
sans grands besoins, sauf
celui de vivre en bon harmonie
et nous aimant bien : une
espèce de république sociale.
Lorenzi et Angelo vous offrent
leurs respects et moi j'y
joins, pour ma part, l'ex-
pression d'un reconnaisance
et fidèle attachment

E. Villeneuve

